StRR-Kompokt

Strofbefehleverfehren: Antrog auf Durchführung des beschleunigten Verfehrens

Die Staatsammeltschaft ist nicht gehindert, sich nach Ablehnung des Antrags auf Durchführung des beschleunigten Verfahrens durch das AG für die Durchführung des Strafbefehlsverfahrens zu entscheiden und gemäß § 407 Abs. 1 StPO den Erlass eines Strafbefehls zu beantragen, solange das Gericht nicht die Eröffnung nach § 203 StPO beschließt. Durch die ausdrückliche gerichtliche Ablehnung des beschleunigten Verfahrens und die Rüchgabe der Akten an die Staatsammeltschaft hehrt das Verfahren in den Stand des Ermittlungsverfahrens zurück; die Staatsammeltschaft erlangt ihre volle Entschließungsfreiheit wieder. Eine isolierte Betrachtung des § 419 Abs. 3 StPO als "bewusst lüchenhafte Regelung des Gesetzgebers" greift nicht durch. Sie bedeuset im Ergebnis einen unzulässigen Eingriff in die Verfahrenshoheit der Staatsanweltschaft im Ermittlungsverfahren.

OLG Schlenwig, Urt v. 8.11.2024 - 1 ORs SRs 67/24

Pflichtverteidiger: Gesamtstrafe; Rechtskraft einer Ablehnungsentscheidung

Drohen einem Angeklagten in mehreren Parallelverfahren Strafen, die letztlich gesamtstrafenfähig sind und deren Summe voraussichtlich eine Höhe erreicht, welche das Merkmal der Schwere der zu erwartenden Rechtsfolgen i.S.d. § 140 Abs. 2 StPO begründet, ist die Verteidigung in jedem Verfahren notwendig. Gemäß § 141 Abs. 2 Nr. 4 StPO ist dem Angeklagten, wenn ein Fall der notwendigen Verteidigung vorliegt, auch ohne Antrag ein Pflichtverteidiger sofort beizuordnen. Daher hindert die Rechtskraft eines Beschlusses, mit dem ein Bestellungsantrag des Beschuldigten (zunächst) abgewiesen worden ist, nicht die spätere Beiordnung auf Antrag eines (Wahl-)Verteidigers.

LG Magdeburg, Beschl. v. 21.11.2024 - 21 Qs 80/24

Minusiapflicht des Gerichts: besendere Schwere der Schuld

Es besteht auch nach der Neufassung des § 265 Abs. 2 Nr. 3 StPO heine Pflicht des Tatgerichts, auf die Feststellung der besonderen Schuldschwere hinzumeisen. Auch eine analoge Anwendung der Vorschrift scheidet aus.

BGH, Beschi, v. 11.9.2024 - 3 StR 109/24

Downloantrag: hankrate Downlobshauptung beim Sochverständigenhaunis

Ein Beweisantrag erfordert eine bestimmte Beweistatsache. Erforderlich ist, dass der tatsächliche Vorgang oder der Zustand bezeichnet wird, der mit dem benannten Beweismittel unmittelbar belegt werden kann. Nicht ausreichend ist die Benennung eines Beweisziels, also der Folgerung, die das Gericht nach Auffassung des Antragssellers aus von ihm nicht näher umschriebenen tatsächlichen Vorgängen oder Zuständen ziehen soll. Ob der Antragsteller eine für die Annahme eines Beweisantrags hinreichend konkrete Beweisbehauptung aufstellt, ist ggf. durch Auslegung zu ermitteln. Hierbei dürfen insbesondere für einen Antrag auf Einholung eines Sechnerssändigengutachtens keine überspannten Anforderungen gestellt werden; denn insoweit ist der Antragsteller vielfach nicht in der Lage, die seinem Beweisziel zugrunde liegenden Vorgänge oder Zustände erakt zu bezeichnen

BGH, Berichi, v. 30 10 2024 - 1 StR 338/24

Ermittlungsverfahren

Hauptverhandlung: